
DIPARTIMENTO DELL’EMERGENZA E DEI TRAPIANTI DI ORGANI (D.E.T.O.) 
Il giorno 30/01/2012 alle ore 12,00 presso l’Aula Sezione di Urologia, Andrologia e Trapianto di Rene e’ stata 
convocata, con nota del 17/01/2012, una riunione del Consiglio del DETO con il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione del Verbale del 14/12/2011 
2. Comunicazioni 
3. Autorizzazioni 
4. Ratifica decreti 
5. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Prof. Michele Loizzi 
6. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Prof. Giovanni Giuseppe Margari 
7. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Prof. Guido Regina 
8. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Dott. Domenico Angiletta 
9. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Dott. Dario D’Abbicco 
10. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dalla Dott.ssa Angela De Palma 
11. Varie ed eventuali 
Il Consiglio, come da apposito foglio di rilevazione, risulta composto come segue:                                                      

NOMINATIVO p g a  NOMINATIVO p g a 
ANTONACI Salvatore X    CIAMPOLILLO Anna X   
BATTAGLIA Michele X    D’AGOSTINO Donato   X 
BRUNO Francesco X    DELL’OSSO Adriana   X 
CROVACE Antonio X    FERRARESE Filippo   X 
DE LUCA TUPPUTI  SCHINOSA Luigi  X   FIORE Giorgio   X 
DI LEO Alfredo X    FORLEO Cinzia X   
FAVALE Stefano X    FRANCHINI Delia X   
GESUALDO Loreto X    GARRUTI Gabriella  X  
GIORGINO Francesco X    GRASSO Salvatore X   
MEMEO Vincenzo  X   GRECO Luigi   X 
PAGLIARULO Arcangelo X    GUASTAMACCHIA Edoardo   X 
PALASCIANO Nicola  X   LACITIGNOLA Luca  X  
PASCONE Michele  X   LAVIOLA Luigi X    
SPECCHIA Giorgina  X   LEGGIO Samuele   X 
ALTOMARE Donato X    LEPERA Mario Erminio X   
BRIENZA Nicola X    LOSPALLUTI Michele   X 
CAPUTI JAMBRENGHI Onofrio  X   MANNO Carlo X   
CICCONE Marco Matteo   X  MARRAUDINO Nicola  X  
DE FAZIO Michele  X   NAPOLI Nicola  X  
DI BELLO Antonio   X  NATALICCHIO Annalisa X   
DITONNO Pasquale X    PAGLIARULO Vincenzo  X  
FABIANO Gennaro X    PANEBIANCO  Annunziata   X  
FERRANNINI Antonio  X   PANNARALE Oronzo  X  
FERLAN Giovanni   X  PAPARELLA Domenico  X  
GIANNELLI Gianluigi X    PERCHIAZZI Gaetano X   
GIUDICE Giuseppe   X  PERRINI Sebastio X   
GUGLIELMI Altomarino X    PIAZZOLLA Giuseppina   X 
LUPO Luigi  X   PIETRAPERTOSA Anna Castoressa X   
MACCHIA Luigi X     POLIMENO Lorenzo  X  
PERTOSA Giovanni  X   PRINCIPI Mariabeatrice X   
PEZZOLLA Angela X    PUNTILLO Filomena   X 
TORTORELLA Cosimo  X   PUNZO Clelia  X  
TRAFICANTE Antonio   X  RINALDI Marcella   X 
ALBANO Francesco X    RIZZI Rita   X 
AMORUSO Annacinzia   X  STAFFIERI Francesco X   
ANELLI Luisa X    UGENTI Ippazio   X 
BARONE Michele  X   VALASTRO Carmela   X 
BETTOCCHI Carlo X    VELLA Francesco   X 
BORTONE Alessandro   X  VOLPI Annalisa  X  
CAIATI Carlo X    FANELLI Ferdinando X   
CAPUTI JAMBRENGHI Lucrezia X    ROTELLI Maria Teresa X   
Il Prof.Michele Battaglia, Direttore del Dipartimento che presiede, constatata la presenza del numero legale, dichiara 
aperta la riunione alle ore 12,20. 
Funge da Segretario verbalizzante il Segretario Amministrativo del Dipartimento 



1. Approvazione del Verbale del 14/12/2011 
Il Direttore legge il verbale della riunione del 14/12/12. 
Il Consiglio unanime approva. 
2. Comunicazioni 
Il Direttore legge le seguenti comunicazioni: 
Nota del 30/01/12, prot.6253, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla comunicazione 
di approvazione del Senato Accademico della opzione in favore del DETO del Dott.Giuseppe 
Cardia; 
Nota del 22/12/11, prot.81150, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla comunicazione 
di approvazione del Senato Accademico della opzione in favore del DETO della Dott.ssa Adriana 
Dell’Osso; 
Nota del 22/12/11, prot.81148, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla comunicazione 
di approvazione del Senato Accademico della opzione in favore del DETO del Prof. Giuseppe 
Giudice; 
Nota del 16/12/11, prot.79552, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla comunicazione 
di congedo straordinario della Dott.ssa Giuseppina Piazzolla; 
Nota del 15/12/11, prot.79107, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla comunicazione 
di congedo straordinario della Dott.ssa Annunziata Panebianco; 
Nota del 20/12/11, prot.79107, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla comunicazione 
di congedo straordinario del Prof.Gennaro Fabiano; 
Nota del 18/01/12, prot.3703, inviata dal Dipartimento Amministrativo per la Sanita’ relativa alla 
profilassi antinfluenzale; 
Nota del 19/12/12, prot.79904, inviata dal Dipartimento per la gestione delle risorse finanziarie 
relativa a contributo biblioteche 2011; 
Nota del 16/01/12, prot.2933, inviata dal Dipartimento per gli Studenti relativa al cofinanziamento 
di una borsa della Scuola di  dottorato “Scienze del Bnessere XXVII ciclo – Indirizzo Scienze 
Chirurgiche Sperimentali e Terapie Cellulari; 
Nota del 23/01/12, prot.20, inviata dall’ex Segretario Amministrativo e dall’ex Direttore del 
Dipartimento Anatomia Patologica in relazione a finanziamenti della ex Sezione di Ematologia con 
trapianto; 
Il Direttore cede la parola al Prof. Gesualdo per comunicazioni relative al nuovo sistema ANVUR 
di valutazione della ricerca. Il Prof. Gesualdo relaziona ampiamente circa una riunione a cui ha 
partecipato presso il MIUR. Al termine il Consiglio conferisce mandato al Direttore di inviare una 
comunicazione mail ai Responsabili delle Sezioni per chiedere la indicazione di un referente da 
affiancare al Prof.Gesualdo onde affrontare il tema del nuovo sistema di valutazione. 
3. Autorizzazioni 
Il Direttore legge la nota del 20/01/12 inviata dalla Prof.ssa Giorgina Specchia relativa alla richiesta 
di istituzione di un posto di ricercatore a tempo determinato per il SSD MED/15 con finanziamento 
a totale carico dell’Associazione Italiana Leucemie (AIL).La nota e’ allegata al verbale di cui fa 
parte integrante. 
Il Direttore, quindi, legge la bozza di convenzione da stipulare con l’AIL in relazione alle modalita’ 
del finanziamento del posto di ricercatore a tempo determinato proposto dalla Prof.ssa Specchia. 
Il Consiglio unanime approva la richiesta avanzata dalla Prof.ssa Specchia e la bozza di 
convenzione. 
Il Direttore legge la nota del 25/01/12 inviata dalla ditta CSL BEHRING SPA di Milano relativa 
alla manifestazione di volonta’ di effettuare una erogazione liberale di €7.500,00 a sostegno delle 
attivita’ di ricerca medica svolte presso la Sezione di Nefrologia. 
Il Consiglio unanime accetta. 
Il Direttore legge la nota del 13/01/12 inviata dalla Dott.ssa Giulia Giuncato relativa alla richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare al fine di 



potenziare le cono0scenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime approva sub condizione al rispetto di quanto previsto nell’apposito 
regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 26/01/12 inviata dalla Dott.ssa Annarita Ferrara relativa alla richiesta 
di autorizzazione alla frequenza della Sezione di Nefrologia al fine di potenziare le cono0scenze 
culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del lavoro. 
Il Consiglio unanime approva sub condizione al rispetto di quanto previsto nell’apposito 
regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 26/01/12, prot.17, inviata dal Prof.Loreto Gesualdo relativa alla 
richiesta di acquisto da parte del Dipartimento di un adeguato gruppo di continuita’ del costo di 
circa €5.200,00 da collegare al microscopio confocale LEICA installato presso la Sezione di 
Nefrologia e utilizzato da tutte le Sezioni del Dipartimento. 
Il Consiglio unanime approva. 
Il Direttore legge la richiesta di attivazione di procedura per la stipula di un contratto di 
collaborazione coordinata e continuativa avanzata dal Prof. Francesco Giorgino per:  
gestione ed aggiornamento della documentazione relativa ai partecipanti della sperimentazione 
clinica, così come previsto dai rispettivi protocolli e in accordo con le norme GCP (Linee Guida 
sulla Buona Pratica Clinica) emanate della Comunità Europea; 
inserimento dei dati clinici nelle CRF elettroniche (Schede Raccolta dati), garantendone la fedeltà 
con quelli contenuti nei Source Documents (documenti ufficiali), secondo quanto stabilito dalle 
norme GCP;  
organizzazione dell’archivio contenente la documentazione della sperimentazione clinica (protocolli 
sperimentali, corrispondenza con lo sponsor, verbali del Comitato Etico Indipendente, consensi 
informati dei partecipanti allo studio clinico, referti di laboratorio dei pazienti) in accordo a quanto 
stabilito dalle norme GCP; 
organizzazione e gestione dei farmaci sperimentali; 
inserimento dei dati dei pazienti nei rispettivi data-base; 
risoluzione delle queries; 
comunicazione al CEI di eventi avversi, emendamenti al protocollo sperimentale, conclusioni, 
interruzioni che eventualmente insorgano nel corso della sperimentazione clinica secondo quanto 
stabilito dalle norme GCP, dai regolamenti del CEI e dal Ministero della Salute; 
raccolta e gestione dei referti clinici provenienti dai vari laboratori centralizzati; 
organizzazione delle visite di monitoraggio con le CRA (Clinical Research Associate), 
per la durata di 12 mesi e con un compenso di € 
La copertura finanziaria e’ assicurata dai proventi di contratti per attivita’ conto terzi. 
Il Consiglio unanime approva. 
Il Direttore legge la richiesta di attivazione di procedura per la stipula di un contratto di 
collaborazione coordinata e continuativa avanzata dal Prof. Vincenzo Memeo  per      
per la durata di 12 mesi con un compenso di €20.000,00. 
La copertura finanziaria e’ assicurata da un finanziamento per ricerca erogato dalla Fondazione 
Cassa di Risparmio di Puglia di Bari. 
IL Consiglio unanime approva. 
Il Direttore legge la bozza di contratto di consulenza proposto dal Prof. Gianluigi Giannelli da 
stipulare con l’Istituto Tumori Giovanni Paolo II di Bari. 
Il Consiglio unanime approva. 
Il Direttore legge la nota del 27/01/12 inviata dal Prof.Alfredo Di Leo relativa alla proposta di 
collaborazione per attivita’ di ricerca con il Prof. Enzo Gianni Ierardi, in prepensionamento presso 
l’Universita’ degli Studi di Foggia, ma proposto quale titolare di contratto a titolo oneroso per 
attivita’ di ricerca e didattica presso la medesima Universita’. 
Il Consiglio unanime approva. 



Il Direttore legge la nota del 04/12/11, prot.113872, inviata dalla Direzione Sanitaria dell’Azienda 
Ospedaliero Universitaria Consorziale Policlinico di Bari relativa all’approvazione dello studio 
clinico prot.CR3294-2-01 con la SENDO TECH SRL di Milano con responsabile scientifico la 
Prof.ssa Giorgina Specchia. 
Il Consiglio unanime approva. 
Il Direttore segnala che per la gestione contabile-amministrativa del Corso di perfezionamento in 
Ecografia Urologica, Nefrologica e Andrologica anno accademico 2011-2012  e’ necessario 
individuare una unita’ di personale a cui assegnare tale incarico. Egli propone la Sig.a Angela 
Serafina Raguseo. 
Il Consiglio unanime approva. 
4. Ratifica decreti 
Il Direttore legge i propri decreti dal n.40 al n.47 per variazioni al bilancio di previsione 2011 e n.1 
per variazioni al bilancio di previsione 2012. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
5. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Prof. Michele Loizzi 
Il Direttore legge la nota del 12/01/12, prot.2346, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa 
alla richiesta di parere circa la domanda di opzione in favore del DETO avanzata dal Prof. Michele 
Loizzi. 
Il Consiglio unanime preso atto che le attivita’ di ricerca del Prof. Loizzi sono ampiamente 
compatibili con le finalita’ del Dipartimento, esprime parere favorevole alla richiesta di opzione del 
Prof. Loizzi in favore del DETO. 
6. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Prof. Giovanni Giuseppe 
Margari 
Il Direttore legge la nota del 20/12/11, prot.80314, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa 
alla richiesta di parere circa la domanda di opzione in favore del DETO avanzata dal Prof. Giuseppe 
Margari 
Il Consiglio unanime preso atto che le attivita’ di ricerca del Prof. Margari sono ampiamente 
compatibili con le finalita’ del Dipartimento, esprime parere favorevole alla richiesta di opzione del 
Prof. Margari in favore del DETO.. 
7. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Prof. Guido Regina 
Il Direttore legge la nota del 20/12/11, prot.80313, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa 
alla richiesta di parere circa la domanda di opzione in favore del DETO avanzata dal Prof. Guido 
Regina. 
Il Consiglio unanime preso atto che le attivita’ di ricerca del Prof. Regina sono ampiamente 
compatibili con le finalita’ del Dipartimento, esprime parere favorevole alla richiesta di opzione del 
Prof. Regina in favore del DETO.. 
8. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Dott. Domenico Angiletta 
Il Direttore legge la nota del 20/12/11, prot.80307, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa 
alla richiesta di parere circa la domanda di opzione in favore del DETO avanzata dal 
Dott.Domenico Angiletta 
Il Consiglio unanime preso atto che le attivita’ di ricerca del Dott. Angiletta sono ampiamente 
compatibili con le finalita’ del Dipartimento, esprime parere favorevole alla richiesta di opzione del 
Dott. Angiletta in favore del DETO.. 
9. Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dal Dott. Dario D’Abbicco 
Il Direttore legge la nota del 20/12/11, prot.80312, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa 
alla richiesta di parere circa la domanda di opzione in favore del DETO avanzata dal Dott. Dario 
D’Abbicco. 
Il Consiglio unanime preso atto che le attivita’ di ricerca del Dott. D’Abbicco sono ampiamente 
compatibili con le finalita’ del Dipartimento, esprime parere favorevole alla richiesta di opzione del 
Dott. D’Abbicco in favore del DETO.. 
10 .Parere richiesta opzione in favore del DETO presentata dalla Dott.ssa Angela De Palma 



Il Direttore legge la nota del 12/01/12, prot.2353, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa 
alla richiesta di parere circa la domanda di opzione in favore del DETO avanzata dalla  
Dott.ssa Angela De Palma. 
Il Consiglio unanime preso atto che le attivita’ di ricerca della Dott.ssa De Palma sono ampiamente 
compatibili con le finalita’ del Dipartimento, esprime parere favorevole alla richiesta di opzione 
della  Dott.ssa  De Palma in favore del DETO.. 
11. Varie ed eventuali 
Non ci sono varie da discutere 
Il Direttore dichiara sciolta la riunione alle ore 13,30. 
Il presente verbale sara’ portato alla approvazione del Consiglio nella prossima riunione. 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   IL DIRETTORE 
(Rag. Vito De Mola)      (Prof. Michele Battaglia) 
 


